Revista Científica Estudiantil de Cienfuegos INMEDSUR

EDITORIAL

Reconocimiento a nuestra casa-escuela: Hospital Provincial "Dr. Gustavo Aldereguía Lima" en sus cuatro décadas de fundado

Amanda Rodríguez Chaviano^{1*}

¹ Editora de INMEDSUR. Estudiante de Sexto Año de Medicina. Interna vertical en Cirugía General.

Correspondencia*: anafrank95@gmail.com

Un hospital que es nuestra escuela, casa y la meta de los estudiantes de las ciencias de la salud llega a la madurez, cumple 40 años el "profesor" que ha resultado testigo de la formación de los profesionales, de la calidad de vida y la salud de los cienfuegueros. Las palabras del discurso pronunciado por Fidel Castro Ruz al dejarlo inaugurado en la lejana fecha del 23 de marzo de 1979 se escuchan todavía en lo que era una explanada frente a la Institución, al dejar abiertas las puertas del Hospital de Cienfuegos, primero de nueva tipología en el país.

Con 128 médicos, no todos especialistas, se comenzó a prestar asistencia médica y se anunciaba para entonces la construcción de lo que más tarde sería un complejo: Politécnico, Banco de Sangre, Hogar de impedidos físicos (hoy centro psicopedagógico) y la Facultad de Ciencias Médicas. ¡Cuántos anhelos para los pobladores de esta porción del Centro-Sur de Cuba!

Durante la inauguración se analizaron estadísticas, presumiblemente la mortalidad infantil antes de 1959 era de 60 niños por cada 1000 nacidos vivos, en la fecha en que el Hospital comenzaba, el índice alcanzaba la cifra de 22,3; y hoy es de 4,0 en el país, y 2,67 en Cienfuegos. Los números son demostrativos del avance en el tiempo.

Por sus pasillos, ya como estudiantes y residentes en formación, han transitado nuestros profesores, y a su vez los profesores de los profesores, esos hombres y mujeres que aportaron, y contribuyen a la formación académica y profesional de todos los que laboran en la institución; colaboran con su tiempo, fuerza y entrega, muchas veces sin el equipamiento, medicamentos o instrumental

necesario, pero con un compromiso enorme por sus coterráneos.

Y cuando mencionaba meta no hacía referencia a la llegada al final, ni a la culminación de una competencia deportiva, sino al placer que sentimos los estudiantes la primera vez que estamos en una de sus salas, con el profesor a nuestro lado, sintiéndonos sustanciales porque podemos escribir en una historia clínica, usar el estetoscopio, y aportar ideas para arribar a un diagnóstico. Es en una institución como esta que cumple 40 años, también universidad, donde los estudiantes sienten que verdaderamente se marcha por una carrera de profundo humanismo y por la que se profesa respeto.

Promover la salud, enfrentar las enfermedades, sus riesgos y secuelas, y mejorar la calidad de vida de los cienfuegueros, con servicios y programas de calidad y calidez, concertados en red, en un ambiente solidario, seguro y confortable, a la vez que forma y desarrolla capital humano íntegro, gestiona un sistema de ciencia e innovación tecnológica y usa responsablemente los recursos para generar bienestar y satisfacción sosteniblemente, en pos de la visión de «...que este hospital sea un símbolo de la salud, la vida y la felicidad de los cienfuegueros».(1)

El hospital del futuro no puede ser una receta que venga "de afuera", se tiene que desarrollar por nosotros mismos, basado en el legado martiano de "con todos y para el bien de todos".(1)

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

 Espinosa Brito A. Apuntes sobre el hospital de Cienfuegos. Medisur [Internet]. 2014 Dic [citado 2019 Feb 9]; 12(6):825-834.

Revista Científica Estudiantil de Cienfuegos INMEDSUR

Disponible en: xt&pid=S1727-897X2014000600003&lng=es. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_artte

Cita del artículo:

Rodríguez Chaviano A. Reconocimiento a nuestra casa-escuela: Hospital Provincial "Dr. Gustavo Aldereguía Lima" en sus cuatro décadas de fundado. INMEDSUR [Internet]. Mar-Jun 2019;2(1): 3-4